

## **Gavilán mixto en el centro: “Son las controladoras biológicas naturales y al haber falta, aumentan otras especies”**



Recientemente, desde nuestro diario informamos sobre la presencia en el centro sanrafaelino, del gavilán mixto, un ave implantada para el control disuasivo de plagas, lo que generó desconcierto. Sobre ello dialogó con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, Ricardo Castro, integrante del centro de rehabilitación y cría de aves rapaces “Los Cuyanos”.

Castro explicó que “Los Cuyanos” lleva más de ocho años trabajando con en conjunto

con Policía Rural en San Rafael, lo que “ha costado bastante ya que no es fácil la cría en cautiverio de estas especies, que son especies bastante castigada por la mano del hombre que, por problemas de falta de hábitat, tendidos eléctricos y como son aves que se arriman a los gallineros, la gente las agrede, les dispara, pero cumplen una función muy importante en el medioambiente ya que son los controladores biológicos naturales y al haber falta, aumentan otras especies como la paloma que, aparte ser abundante está introducida en la zona céntrica y es un animal que transmite muchas enfermedades al ser humano”. Recordó que si bien en el país hay especies autóctonas, las palomas que vemos a diario han sido traídas desde Europa.

De las enfermedades que pueden causar, surge la importancia de controlarlas con la presencia de estas otras. “A esas aves se les hace un nido artificial, viven en un edificio, son criadas en cautiverio y luego son llevadas a alguna zona. Este pájaro va a volar libremente, tiene su territorio y va a proteger toda esa zona de la plaga de las palomas”, dijo y añadió: “Tenemos una plaga de palomas en la zona céntrica, no solamente acá sino también en otras ciudades como Córdoba, Mendoza, Malargüe, donde hay problemas en edificios públicos como las escuelas, donde estarían afectando a los jóvenes”.

El gavián mixto es un ave que puede vivir hasta 45 años. Pasa por diversas etapas de su vida, y demora hasta cinco años para la reproducción que es lenta en estado salvaje, ya que posee diversos factores ligados al hombre que evitan que proliferen. Anida solamente en arboledas, no se la va a encontrar en cordilleras o montes bajos. Al ser inofensiva para el ser humano, “va bien en la zona céntrica”. Si bien no se va a dejar tocar y no se debe intentar alimentarla, se puede estar a un metro de ella o tomarle una foto.

“Uno de los problemas que hay es la gran deforestación de lugares con estas aves que quedaban, hacen pareja de por vida entonces la cría en cautiverio es difícil. Hay solamente cinco criaderos en el país, de los cuales uno está acá en San Rafael y el proyecto es algo muy lindo y va muy de la mano con el tema de la ecología y de poder preservar el medio ambiente”, aseguró.

Recientemente, una de las aves liberadas apareció golpeada. No se puede asegurar que haya sido agredida por un ser humano, pero tampoco se puede descartar. Se recuperó y fue nuevamente liberada. Bustos pidió que haya respeto por estos animales, especialmente porque sirven a toda la comunidad.